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SESION ORDINARIA 1 

169-2023 2 

Sesión ordinaria número 169-2023 celebrada por el Concejo Municipal del Distrito de 3 

Tucurrique, al ser las 18 horas con 30 minutos del 28 de noviembre de dos mil veintitrés. Con 4 

la asistencia de los señores (as): 5 

Presidente Municipal: José Carlos Vindas Ureña. 6 

Síndica suplente: Liz Amadelyz Morales Rodríguez 7 

Concejales Propietarios: Mario Moya Sánchez, Laura Calvo Pérez quien sustituye la 8 

ausencia justificada del regidor Héctor Agüero Luna, Silvia Ortiz Sánchez y Andrea Sánchez 9 

Vega. 10 

Concejales Suplentes: Carlos Fonseca Brenes. 11 

Vice Intendenta: Rocío Portuguez Araya 12 

Ausencias justificadas:  13 

Wilberth Quirós Palma – Intendente – Temas familiares, Héctor Agüero Luna – Regidor 14 

propietario – Asunto Laboral, Martin Salas Casasola – Regidor suplente – Olimpiadas 15 

laborales. 16 

Ausencias injustificadas: Cristopher Sánchez Corrales. 17 

Secretaria: Hazel Saborío Calderón. 18 

Visitantes: No hubo. 19 

Oyentes: No hubo. 20 

 21 

Articulo I. 22 

Orden del Día 23 

Artículo I. Orden del día 24 

Artículo II. Apertura de la sesión  25 

Artículo III. Comprobación de quórum 26 

Artículo IV. Audiencias (atención al público, juramentaciones) 27 

Artículo V. Lectura y Aprobación del Acta Anterior 28 

Artículo VI. Lectura de Correspondencia 29 
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Artículo VII. Asuntos de trámite Urgentes 1 

Artículo VIII. Mociones de los señores Regidores 2 

Artículo IX. Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 3 

Artículo X. Asuntos Varios 4 

Artículo XI. Acuerdos 5 

Artículo XII. Cierre de Sesión 6 

 7 

Articulo II. 8 

Apertura de la sesión 9 

El señor Vindas Presidente Municipal en ejercicio, da las buenas noches a los presentes; luego 10 

da lectura al Orden del Día programado para la sesión de hoy el cual se aprueba en forma 11 

unánime.  12 

 13 

Artículo III. 14 

Comprobación de quórum 15 

El señor Vindas Presidente Municipal, procede a realizar la comprobación del quórum; y 16 

determina que el mismo está completo.    17 

 18 

Artículo IV. 19 

Audiencias (atención al público, juramentaciones): 20 

Lilian Mora Araya y Guadalupe Martínez Guzmán (Comité Grupo Recreativo de Adultos 21 

Mayores): 22 

La señora Mora da las buenas noches y menciona que vienen del Comité Grupo Recreativo 23 

de Adultos Mayores, el cual está integrado por ocho integrantes que se encargan de realizar 24 

las actividades; indica que se realizan cuatro actividades por año; el día del adulto mayor, 14 25 

de septiembre el desfile de faroles, la actividad del cáncer de mamá y al final la fiesta de fin de 26 

año a nivel distrital. En este año tienen 85 adultos mayores, las integrantes del comité en el 27 

transcurso del año hacen actividades y siempre se reúnen y se hacen rifas para poder financiar 28 
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las actividades, con el fin de que ellos disfruten y queden bien contentos, pero en esta última 1 

actividad si necesitan de colaboración. Presentan la nota que se adjunta a continuación: 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

La señora Martínez con respecto a la nota indica que debe de añadir es que como todos saben 20 

los adultos mayores son como niños, y no es simplemente programan y hacen la actividad, 21 

con la ayuda de muchas personas gracias a Dios, pero les falta, destaca que en el comité son 22 

ocho y cada una se encarga de buscar ocho o diez premios porque los adultos esperan, 23 

aunque sea un detalle, un par de medias, un peine, algo esperan. Le gustaría que en algún 24 

momento los acompañen a una actividad de esas para que vean todo lo que se vive, es muy 25 

bonito, por eso acuden si pudieran ayudarlos con algo se les agradecería mucho, destaca que 26 

ocupan pagar un grupo que cobra cómodo, pero igual tienen que pagarlo, también tienen una 27 

serenata para las señoras, que es una cosa que como colaboradoras ven que la mayoría de 28 

los adultos mayores es en el único lugar en donde van a tener este tipo de celebración. 29 
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El señor Presidente consulta que maso menos ¿en que es que ocupan la colaboración? 1 

La señora Mora indica que ocupan mucha ayuda, están con lo pendiente de la música que no 2 

saben si pueden traerlo. 3 

La señora Martínez destaca que el tema de la música es lo que los motiva, ellos se reúnen tres 4 

veces a la semana y uno de esos días es de baile y es el más importante para ellos, ya que 5 

son felices bailando y cantando, por eso en la medida de lo posible que les puedan ayudar 6 

económicamente falta pagar el tema de la música. 7 

El señor Presidente consulta ¿cuánto cobra el grupo? 8 

La señora Mora indica que son doscientos cuarenta mil colones, cuatro horas. 9 

La señora Intendenta al respecto agradece a las presentes porque como saben que es un 10 

proyecto del Concejo Municipal que tiene muchos años de estar con el grupo de adultos 11 

mayores a nivel distrital, y siento que el gobierno local debe de agradecerles la disposición que 12 

tienen ya que muchas no tienen ni personas adultas mayores y ahí están colaborando, y como 13 

bien lo menciona en la nota que realizan cuatro actividades por año donde no le tocan la puerta 14 

a ustedes, vienen y le tocan la puerta pero en diciembre y así sucedió el año anterior, es una 15 

vez al año y que es lo que aporta el Concejo Municipal al grupo, solamente el pago de Jessica 16 

que es la fisioterapeuta que los atienda a ellos dos veces al mes, eso es lo que el concejo 17 

aporta y que es mucho pero si el grupo no estuviera tuviera que aportar mucho más para hacer 18 

alguna actividad o sencillamente no se les hiciera. Por eso apela al Concejo para que les 19 

colaboren ya que siente que como gobierno local es una responsabilidad, es un proyecto del 20 

gobierno local y que se debe de hacer cargo de esa población, y nuevamente les agradece a 21 

las presentes ya que sin ellas cree que nada de lo que se realiza sin su ayuda sería posible. 22 

El señor Presidente consulta ya que dicen que son un comité y no sabe si al final son los 23 

mismos de “Peinando Canas”. Y lo consulta porque a él le llegó una nota solicitando 24 

colaboración a tipo personal pero no sabe si es el grupo o comité. 25 

La señora Vice Intendenta indica que el programa que tiene el concejo es Grupo Recreativo 26 

de Adultos Mayores del Distrito de Tucurrique, abarca el grupo de Sabanillas, San Miguel, Las 27 

Vueltas y Tucurrique. Doña marta le denomina Peinando Canas al grupo de Tucurrique. Cada 28 

lugar tiene un nombre, pero a nivel distrital es uno solo que es el recreativo. Menciona que hay 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº169-2023 / 28/11/2023 

 

una coordinadora por grupo que se necesitaba para conformar el comité, y se creó porque no 1 

se podía manejar individualmente la situación por esos motivos fue la creación del comité. 2 

La señora Mora indica que si no fuera así les tocaría hacer una fiesta el San Miguel, ora en el 3 

Congo, otra en Sabanillas y así con cada grupo y que es más sencillo realizar una sola 4 

actividad. Y cree que todos alguna vez han hecho una actividad en la casa, y se sabe lo que 5 

con lleva y en el caso de ellas son 90 personas que hay que atender, y como se comentó los 6 

adultos son como niños y ellos esperan algo. Destaca que a lo largo del año no le piden nada 7 

a nadie porque lo hacen con la colaboración del comité, solo a final de año de este y el anterior 8 

que han estado tocando puertas porque son muchos los gastos. 9 

El regidor Moya Sánchez menciona que no recuerda si se le está ayudando como se les ayudo 10 

la vez pasada, en donde se hacían obras, como una de canoas. 11 

La señora Vice Intendenta consulta ¿qué canoas en dónde? 12 

El regidor Moya Sánchez responde que en el adulto mayor. 13 

La señora Vice Intendenta le indica al regidor Moya que no es en el centro diurno que ellas 14 

representan al grupo recreativo, en donde viene su esposa. 15 

El regidor Moya Sánchez menciona que por eso consulta que estaba confundido y que, porque 16 

no se unen a un solo grupo, porque ese montón de grupos por todo lado. 17 

La señora Mora indica que el centro hasta donde ella sabe nació con la JPS. 18 

La señora Martínez destaca que en el centro diurno entran de 8 am y sale a las 3 pm. 19 

El regidor Moya Sánchez indica que por lo mismo él estaba confundido porque el adulto mayor 20 

es beneficiado por la JPS. 21 

La señora Vice Intendenta aclara que este del cual están las representantes es un programa 22 

que tiene el concejo desde hace más de ocho años y en el cual el concejo ayuda. 23 

El señor Presidente menciona que doña Rocío habla nada más como que se le ayuda con lo 24 

de Jessica y siente que no es así, porque está la parte de mobiliario que dio el concejo, el tema 25 

de luz, también parte de las mejoras que se le hacen a la Casa de la Cultura no es directo, 26 

pero indirectamente les beneficia, todo es parte de esa forma integral que hace el concejo 27 

como tal. Indica que lo que pueden hacer es solicitar a la contadora que les diga maso menos 28 

porque no pueden ser tan irresponsables de decirles que si sin saber cómo está el tema 29 
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presupuestario, y de igual manera hacerla saber al señor Intendente de la solicitud para que 1 

se les pueda colaborar. 2 

La señora Mora indica que entiende que en estos momentos esta desatado los bingos, rifas y 3 

todo, pero el grupo a nivel distrital solo para diciembre tocan cuentas y el tiempo en el que ha 4 

estado se han costeado las actividades con actividades que entre todas realizan. 5 

El señor Presidente indica que va a hacer las respectivas consultas esperando poder ayudarles 6 

y que de su parte personal si les va a ayudar en lo que pueda. 7 

La señora Martínez menciona que en su caso ella en estos momentos no tiene familiares ahí, 8 

pero si está haciendo su espacio porque si Dios les permite llegar le gustaría compartir con un 9 

grupo así, porque muchas personas en su casa no las escuchan y en el grupo se motivan y 10 

son escuchados. 11 

El señor Presidente menciona que ha compartido y como no ayudarles, que son cosas que lo 12 

llenan y no pensando en que se va a llegar a esa edad porque tal vez ni se llegue, pero si se 13 

tienen se les debe dar la vida que ellos merecen. 14 

La señora Vice Intendenta menciona que hay personas que dan servicio, como Alejandra 15 

Carvajal nutricionista, Yendry Salazar psicóloga llegan a aportar su granito de arena sin 16 

necesidad que les retribuyan. 17 

El señor Presidente menciona que sería muy ingrato recargarle todo a una municipalidad, 18 

porque al final es de todos es un grupo que reúne todo el distrito entonces debe ser algo 19 

integral en donde se les ayude, pero por otra parte les agradece enormemente a las presentes 20 

y al comité por esa lucha tenaz de cada día. 21 

Las presentes agradecen toda la colaboración que les puedan brindar y se retiran de la sala 22 

de sesiones. 23 

 24 

Artículo V. 25 

Lectura y Aprobación del Acta Anterior 26 

1. El regidor Moya Sánchez indica que no va a aprobar el acta porque como le preocupa lo 27 

que aprueban y como se incumplen los acuerdos en este concejo municipal, no por parte 28 

del concejo, pero si del ingeniero porque vea en calles urbanas el bochinche en donde son 29 
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casi diez millones de colones y solo van y lo tiran en una sola pelota, en un pedacito se fue 1 

y dejaron huecos por todo lado, partes en donde había que echarle material y que bien se 2 

les dijo a las señoras que vinieron que se les iba a echar por lo menos hasta la bajada y 3 

nada de eso se hizo ósea vio que con cuatro vagonetadas de material hicieron eso y a las 4 

doce del día nueve millones de colones, y que creen que por parte del concejo sea bueno 5 

que se esté aprobando este tipo de faltas en los proyectos, y que el ingeniero no está dando 6 

la inspección y como se le está aguantando y aguantando a que el ingeniero haga lo que 7 

quiera y no halla un intendente o los regidores pero como no se le puede decir nada al 8 

ingeniero porque hay compañeros que lo defienden a diestra y siniestra y que vea que en 9 

menos de cuatro horas se fueron los diez millones de colones que vienen aquí con 10 

maquinaria que no es ni la correcta porque o traen equipo que se tiene que traer y que 11 

viene en los carteles y no cumplen, no lo traen, solo con un cargador o con un back hoe 12 

arrancan medio baten y listo y no es así, todo eso lleva un proceso y no se hace así como 13 

así, si fuera un bacheo se entiende pero cuando se hace un pedazo así no se hace como 14 

lo hicieron. Les repite que todo eso pone arrecho y que por eso está deseando que se 15 

termine la administración, y no sabe quién va quedar de intendente, pero una de las 16 

peticiones que van a pedir es que vean a ver como solucionan el problema con el ingeniero. 17 

También destaca que se dice que calles urbanas San Miguel, y donde son esas calles, no 18 

hay, que ya todo está hecho, todo está asfaltado, y ese camino está en el presupuesto del 19 

asfalto del INDER. 20 

El señor Presidente destaca que no está defendiendo a Alonso pero que a veces siente 21 

que el problema es cuando viene y no hace un inventario de necesidades de los trabajos a 22 

realizar solo ven los problemas por encimita, entonces cuando vienen y les dicen calles 23 

urbanas el bochinche por ejemplo se asume a que ya el hizo un levantamiento de inventario 24 

de necesidades y se asume que cubre todas las calles y habría que ver cuánto grueso se 25 

hecho y que se hizo para ver si se fueron os nueve millones ahí, pero que seguramente en 26 

la mente de Alonso el único daño que había ahí era solo esa parte, esa esquina que estaba 27 

muy fea, pero él no puede decir si se gastó o no el presupuesto. Lo que sí ha hecho y se 28 

lo ha reclamado personalmente es que cuando él va a hacer un trabajo es que nunca va 29 
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antes a hacer un levantamiento de necesidades y es cuando vienen los problemas que 1 

hacen falta alcantarillas y demás. Indica que en todo trabajo hay un margen mínimo de 2 

error, pero en este caso ese margen se sobrepasa y es el que falla montones, pero por falta 3 

de ir y ver las cosas, porque le trabajo que se hizo en las Vueltas en donde de cierta manera 4 

el no metía mucho las cucharas porque el proyecto lo había hecho Felipe, pero por Dios 5 

quien es el jefe del departamento. No cuestiona si se fueron o no el presupuesto, pero si 6 

cuestiona es lo que reclama Mario. 7 

El regidor Moya Sánchez indica que bien se sabe las necesidades de esas muchachas que 8 

tienen cáncer las tres y que la idea es que vinieron a luchar aquí para que se les lastreara 9 

el camino y aquí se les dijo y tiene que estar en actas en donde don Wilberth se les dijo 10 

que ahí se les iba a asfaltar hasta el portón y se tuvo que haber cubierto. No entiende como 11 

quitaron asfalto que estaba bien porque de lo único que hicieron que estaba malo es un 12 

hueco que había por donde el hijo de Arnoldo Sánchez y la entrada, pero todo estaba bien. 13 

El señor Presidente menciona que últimamente él ha venido quitando el asfalto viejo bueno 14 

para poner nuevo. 15 

La señora Vice Intendenta menciona que tal vez lo que se habló con las señoras, no se le 16 

fue comunicado al ingeniero, no se le informo ni se le mando un acuerdo. 17 

El señor Presidente al respecto indica que seguro lo que se asume es que se iban a trabajar 18 

ciertas partes y se asumía que era en su totalidad. 19 

La señora Vice Intendenta menciona que anteriormente en el concejo para evitar ese tipo 20 

de cosas se traía el cartel y se leía e inclusive quedaba en actas, eso se hacía para que 21 

todos quedaran con todo claro pero lo que sucede es que ya no es así, y muchas veces 22 

también como concejo asumen compromisos que no se le informan al ingeniero y el asume 23 

que se hace en donde se tenía pensado, que no es culpa de él. 24 

El regidor Moya Sánchez menciona que ¿entonces de quien es la culpa? 25 

La señora Vice Intendenta responde que, del concejo, ya que si asumen un compromiso 26 

se le debe de informar al concejo en donde se especifique a lo que se comprometieron. 27 
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El señor Presidente indica que si una vez se le mando un acuerdo en donde se le solicitaba 1 

que se echara un material que se quitó, se colocara en el camino de la esperanza, pero no 2 

se ha tenido presupuesto para la maquinaria. 3 

El regidor Moya Sánchez indica que ese material ya se gastó porque lo agarraron y como 4 

lo dijo el Intendente lo agarraron para echarlo en las Vueltas. 5 

El señor Presidente menciona que se agarró por lo mismo por falta de tomar en cuenta las 6 

medidas y necesidades. 7 

El regidor Fonseca Brenes menciona que le está escuchando todo y que Mario dice que él 8 

defiende al ingeniero pero que está bien, pero que los regidores que tienen propiedad 9 

tienen que ahorcarle el pescuezo a Wilberth, al ingeniero no, o hágalo y se llevan otra 10 

majada como la vez pasada en donde los trato de ignorantes mándensela, pero sobre 11 

Wilberth si tienen autoridad, pueden amonestarlo e indicarle el porqué de la amonestación, 12 

pero no lo hacen y él es el culpable, y es muy sincero y Wilberth les ha dicho que él le 13 

hecha al ingeniero al concejo para quitarse presiones de encima. 14 

El regidor Moya Sánchez menciona que entonces van a seguir en lo mismo, porque están 15 

trabajando en el Duán y a puro pichuleos. 16 

El señor Presidente destaca que con el mal tiempo es difícil y que más bien le daría cólera 17 

de que con ese tiempo se pongan a trabajar así y perderlo. Pero destaca que el concejo 18 

tiene que ser vigilantes. 19 

El regidor Moya Sánchez indica que vigilantes de que para que Julio el Chino los trate como 20 

se le de la gana, como la vez pasada que les dijo que eran unos hijueputas y que no 21 

mandaban nada, que el que lo mandaba a él era Wilberth. Y para que vayan a vigilar si se 22 

contrato a alguien que es Alonso que es el que tiene que vigilar por los trabajos y que 23 

Wilberth lo dijo que el está vigilante que lo tiro a la calle, pero igual hace lo que le da la 24 

gana. 25 

El señor Presidente destaca que sabe que Wilberth ya está reventado con el ingeniero y de 26 

hecho en la mañana le dijo que agarra las cosas con calma porque a como esta le puede 27 

dar otro “yeyo” y le va feo, porque desgraciadamente por jerarquía hay que llamarle la 28 
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atención a Wilberth pero creería que hay que esperar y tomar decisiones con respecto a 1 

Alonso porque la mayoría de problemas son a causa de Alonso. 2 

El regidor Moya Sánchez indica que Alonso lo único que se merece es el despido y les 3 

haría un favor ese despido, porque vea el tema de construcciones van de mal en peor, las 4 

personas hacen casas, hacen tapias y sin permisos de nada, y vean que no hay plata para 5 

financiar ni actividades como las del adulto mayor, también no hace nada en las casas que 6 

son hechas por él, no hace nada al respecto y ya tiene fotos en donde él siendo empleado 7 

de este concejo, el en tiempo laboral va a visitar las casas que hace la constructora de él, 8 

y eso es despido inmediato, y que más prueba que el señor Intendente que es testigo 9 

porque el lo ha llamado para indicarle que en horas laborales estaba haciendo una visita a 10 

una casa que él está tramitando y con carro de la municipalidad y Wilberth lo confirmo, pero 11 

porque no le dijo nada si él es el patrón. Como se va a seguir permitiendo que siga 12 

cometiendo tantos errores. 13 

El señor Presidente indica que más adelante retoman el tema, ya que ahorita están en la 14 

aprobación del acta. 15 

 16 

2. Una vez conocida y analizada, este Concejo Municipal, con votos a favor de los regidores 17 

Vindas Ureña, Calvo Pérez quien sustituye al regidor Agüero Luna, Ortiz Sánchez y Vega 18 

Sánchez, y votos en contra del regidor Moya Sánchez, se acuerdan aprobar el acta de la 19 

sesión ordinaria n°168-2023 del C.M.D.T. en todos sus extremos.  20 

 21 

Artículo VI. 22 

Lectura de Correspondencia 23 

1. Nota de Melissa Quesada Hidalgo Directora de la Escuela José María Castro Madriz 24 

Pejibaye “Reciba un cordial saludo augurándoles éxitos en sus loables funciones. De 25 

manera muy respetuosa quisiera solicitarles su colaboración si es posible con el préstamo 26 

de dos toldos con transporte para el día 30 de noviembre ya que tendremos la Noche 27 

Navideña en nuestra institución y debido a que es una actividad a la cual asisten muchas 28 
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personas queremos habilitar algunos lugares en los para que los espectadores puedan 1 

estar con mayor comodidad. De antemano agradezco su apoyo y colaboración”  2 

 3 

ACUERDO 1 4 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes remitir copia de la nota 5 

suscrita por la señora Melissa Quesada Hidalgo Directora de la Escuela José María Castro 6 

Madriz de Pejibaye al señor Quirós Palma Intendente del Concejo, para lo que corresponda.  7 

 8 

2. Nota de Minor Alonso Ellis Leandro Director de la Escuela de Oriente “Reciba un atento 9 

saludo de parte de la comunidad escolar de la Escuela Oriente y a la vez deseamos 10 

solicitarles colaboración para la actividad que se hace a fin de año como despedida a 11 

vacaciones de los niños y niñas de la escuela. La actividad la realizaremos el día 12 de 12 

diciembre del año en curso. Actualmente contamos con una población escolar de 70 13 

alumnos. Sin otro particular y agradeciendo anticipadamente su valiosa colaboración.” 14 

 15 

ACUERDO 2 16 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes remitir copia de la nota 17 

suscrita por el señor Minor Alonso Ellis Leandro Director de la Escuela de Oriente al señor 18 

Quirós Palma Intendente del Concejo, para lo que corresponda.  19 

 20 

3. Ofic.Int.24-2023 suscrito por Wilberth Quirós Palma Intendente Municipal “Al dirigirme 21 

a sus estimables personas, permítame con todo respeto presentarle mi más cordial y 22 

efectivo saludo, deseándole éxitos en sus funciones. 23 

Señores regidores en una reunión sostenida el pasado viernes 24 de noviembre con el 24 

señor presidente del Comité de Deportes y Recreación de Tucurrique el señor Freddy 25 

Pizarro Arias, con respecto al uso de la chapeadora para el mantenimiento de las canchas 26 

de sabanillas, Las Vueltas y el Congo; debo mencionarles que ya se venía haciendo sobre 27 

todo en Sabanillas, lo cual se dejó de hacer, pero la máquina está y va a estar disponible 28 

para los subcomités.  29 
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De acuerdo al señor Pizarro para poder hacer uso de la chapeadora solo se requiere la 1 

elaboración de un convenio con tres condiciones a incluir que son las siguientes: 2 

1. Respetar que el operador de la máquina sea el que tienen asignado en Tucurrique y el 3 

cual tiene un costo monetario de ₡15.000,00. 4 

2. El comité de Tucurrique se encarga de llevar y traer la maquina al lugar de trabajo. 5 

3. Se debe coordinar con el comité el rol de fechas por parte de los subcomités. 6 

Cabe resaltar y aclarar que el señor Pizarro se hace responsable del mantenimiento y 7 

problema que se presente con la chapeadora. 8 

Sin otro particular, me despido muy cordialmente pidiendo a Dios bendiciones para su 9 

trabajo y familia.” 10 

 El señor Presidente destaca que el monto está muy bien que más bien está barato y que el 11 

estuvo hablando con Wilberth que muchas veces piden y no ven las cosas, porque según 12 

lo que se hablo con Freddy es que ellos pretendían que les prestaran el chapulín y se lo 13 

llevaban y ya, pero a como el lo dijo la vez anterior es un tema de ver quien lo va a usar, 14 

porque no es cualquier cosa para que lo agarre cualquiera y no es cosa de otro mundo pero 15 

si hay que ser muy cuidadoso para usarlo y tener responsabilidad, pero ellos solo querían 16 

llevarlo y ya. 17 

 El regidor Moya Sánchez indica que solo Golo se gana quince mil colones por día y dura 18 

como tres días chapeando y con la maquina en unas horas queda listo. 19 

 20 

ACUERDO 3 21 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes remitir copia del Ofic.Int.24-22 

2023 suscrito por el señor Quirós Palma Intendente del Concejo, al Comité de Deportes de 23 

Recreación de Tucurrique y los subcomités de Sabanillas, Las Vueltas y el Congo para lo que 24 

corresponda.  25 

 26 

4. Oficio N° SC-2013-2023 suscrito por Sara Acuña Mazza Secretaria a.i de la 27 

Municipalidad de Jiménez “La Municipalidad de Jiménez en Sesión Ordinaria Nº 186, 28 

celebrada el día lunes 20 de noviembre del año en curso, acordó:  29 
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Este Concejo acuerda por Unanimidad; trasladar Oficio DFOE-LOC-2213, de la Contraloría 1 

General de la República, al Concejo Municipal de Distrito de Tucurrique para que se tomen 2 

las acciones solicitadas.” 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

 14 

 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

 20 

 21 

 22 

 23 

 24 

 25 

 26 

 El señor Presidente menciona que con respecto al tema del auditor ya se hizo el concurso 27 

la semana anterior se cerró y solo participo una persona don Roel, el mismo señor que fue 28 

a la entrevista la vez anterior en FEDEMUCA, entonces lo que se hizo es hacer el cierre 29 
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del concurso como tal al no haber terna y se le envió una nota a Contraloría en donde se 1 

le indico que este es el tercer concurso que se realizaba y solo este señor fue el que 2 

presento los atestado y que el cumple con todo, y en la misma nota se pidió la autorización 3 

para realizar la contratación, entonces lo que hay que esperar la respuesta de Contraloría 4 

esperando que autoricen la contratación, y ya se hablo con el señor y esta de acuerdo en 5 

todo, entonces solo se esta a la espera de la autorización. Indica que le habían dicho que 6 

como concejo se tiene la potestad de contratar y a la Contraloría solamente se le informa 7 

del proceso. 8 

 9 

5. Oficio N° SC-2015-2023 suscrito por Sara Acuña Mazza Secretaria a.i de la 10 

Municipalidad de Jiménez “La Municipalidad de Jiménez en Sesión Ordinaria Nº 187, 11 

celebrada el día lunes 27 de noviembre del año en curso, acordó:  12 

Este Concejo acuerda, por unanimidad, informar al Concejo Municipal de Distrito de 13 

Tucurrique que el Oficio N°S.M. 197-2023, fue trasladado al Ingeniero Alfredo Orocú del 14 

DCCV para su análisis y posterior informe a este Concejo. DEFINITIVAMENTE 15 

APROBADO.” Se toma nota. 16 

 17 

Asuntos de trámite Urgentes 18 

No hubo. 19 

Artículo VIII. 20 

Mociones de los señores Regidores 21 

No hubo. 22 

Artículo IX. 23 

Mociones o Informe del señor Intendente Municipal 24 

1- Informe Intendencia. 25 

No hubo. 26 

2-  Informe Vice Intendencia. 27 

Comunica al Concejo que ya se entregó el informe final de lo de puntos de cultura de los ocho 28 

millones que les dieron en este año que ya se gestionaron todos, se compró mobiliario todo 29 
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para la Casa de la Cultura y ya se entregó el informe desde la semana pasada y hoy les 1 

informaron que todo estaba listo y ya se cerró el expediente. 2 

 El señor Presidente le informa a la señora Vice Intendenta que un día de estos vieron a una 3 

persona brincarse la tapia en la noche. 4 

 La señora Vice Intendenta indica que hay que buscar la manera para arreglar la cámara. 5 

 El señor Presidente consulta que con puntos de cultura que es para la Casa de la Cultura, 6 

si en algún momento Tu Cultura se fuera, el mobiliario queda para la Casa de la Cultura. 7 

 La señora Vice Intendenta indica que si es así ya que así esta estipulado en el convenio y 8 

ahí se especifico que era uso exclusivo para la Casa de la Cultura. 9 

 El regidor Moya Sánchez consulta que porque ya que se van a ir porque no se deja 10 

gestionado con el IFAM para la compra a los Chinos la casa viejita para que sea la Casa 11 

de la Cultura. 12 

 La señora Vice Intendenta destaca que ese lugar es muy pequeño y que más necesitan un 13 

lugar más amplio que más bien en donde están les hace falta espacio, tenían una oficina y 14 

la tuvieron que dejar para que se den las clases de ballet ya que no hay espacio. 15 

 El regidor Moya Sánchez indica que tal vez se pueda gestionar la compra de otro lugar por 16 

medio del IFAM que presta a las municipalidades a un interés más bajo que los bancos. 17 

 La señora Vice Intendenta menciona que tal vez gestionar la compra de ese mismo espacio 18 

en donde están, pero no sabe cómo se haría, habría que hacer la consulta. 19 

 El señor Presidente indica que seria bueno hacer la consulta, y destaca que en la de la 20 

Flora cuando traspasaron los Quirós a la junta ellos les trasladaron todo con la idea de que 21 

después desagregaban una parte y hacían el salón comunal, la iglesia y todo en esa parte, 22 

pero paso una ley en donde todos los bienes que tiene las juntas de educación, todas 23 

pasan, y ahora están en un enredo para rescatar a esa área. 24 

 La señora Vice Intendenta indica que si es así, entonces nada de lo que pretendía la 25 

directora de aquí, de que les diera un porcentaje del alquiler porque eso seria del MEP y 26 

no de la junta. 27 

 El señor Presidente indica que seria bueno e importante averiguarse eso como está la 28 

situación. 29 



 

 

 

SESION ORDINARIA Nº169-2023 / 28/11/2023 

 

Artículo X. 1 

Asuntos Varios 2 

1. Señor Presidente José Carlos Vindas Ureña: Extiende la invitación con personeros del 3 

INA el día de mañana para ver la posibilidad de traer cursos técnicos. Indica que hoy vino 4 

doña Priscilla ella es la promotora del INA de la región de Turrialba y les traía el programa 5 

de los cursos básicos para el 2024, en donde se van a dar dos cursos de inglés básicos, 6 

arboricultura, abonos orgánicos, avicultura, fontanería y artesanía. 7 

 El regidor Moya Sánchez menciona que ojalá se informe bien lo de los cursos y no se haga 8 

como veces pasadas que las mismas personad son las que llevan los cursos porque los 9 

apuntan y no les dan la oportunidad a otras personas. 10 

 El señor Presidente indica que el problema es que se abarrota y son muy pocos los cupos 11 

disponibles  12 

 13 

2. Síndica Suplente Liz Amadelys Morales Rodríguez: Solicita el préstamo de los toldos 14 

para el de diciembre que vana hacer el convivio en San Pancracio. 15 

 16 

ACUERDO 1 17 

Este Concejo Municipal acuerda por unanimidad de los presentes basado en la solicitud de la 18 

síndica suplente Rodríguez Morales hacer la solicitud de los toldos al señor Quirós Palma 19 

Intendente del Concejo para el día 10 de diciembre del presente año para la actividad que se 20 

va a realizar en San Pancracio.  21 

3. Regidor Mario Moya Sánchez: Menciona que quiere que se continue con el tema del 22 

problema del ingeniero, para ver que soluciones se toman porque ya es mucho lo que se 23 

le ha aguantado al ingeniero. 24 

 El señor Presidente indica que a estas alturas es importante hacer un reunión pero para 25 

hablar directamente de la molestia como tal del trabajo de las cosas que no se están 26 

haciendo de la manera que se tienen que hacer. 27 

 El regidor Moya Sánchez indica que se tome un acuerdo para amonestar al señor 28 

Intendente. 29 
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 El regidor Fonseca Brenes destaca que la reunión es muy importante para habla de los 1 

temas como son y está totalmente de acuerdo con lo que dice el regidor Moya Sánchez 2 

que la plata si no están haciendo los trabajos como son esa plata se la están robando y 3 

entonces explicar todo eso en la reunión y evitar la amonestación porque le puede dar un 4 

yeyo. 5 

 El regidor Moya Sánchez menciona que una reunión les va a Sali con la misma hablada de 6 

siempre. 7 

 El señor Presidente indica que en la reunión no se van a venir a hablar de cosas técnicas 8 

sino de lógicas, de cosas como la acusación que hace que la vez pasada la hizo Cristopher, 9 

y si hay pruebas en esa reunión se presentan las pruebas. Y si se evade que andaba 10 

haciendo una inspección municipal se le piden pruebas de lo que estaba haciendo si era 11 

una notificación o problemas de construcción. 12 

 El regidor Moya Sánchez menciona que tiene conocimiento de una casa en donde vive una 13 

señora que es la misma que le conto que ellos están pagando alquiler de una casa que es 14 

de Alonso. 15 

 El señor Presidente indica que ahí hay un enredo feo. 16 

 La señora Vice Intendenta indica que entonces el permiso de construcción a nombre de 17 

quien salió. 18 

 El señor Presidente indica que si es la que el piensa ese permiso fue tramitado por Cuchillo. 19 

 El regidor Fonseca Brenes indica que saben mucho porque él no tenía conocimiento del 20 

problema. 21 

 El señor Presidente indica que muchas veces andar calladito porque es un tema muy 22 

delicado. 23 

 La señora Vice Intendenta menciona que si es así lo correcto es investigar. 24 

 El señor Presidente indica que el está a la espera de una prueba y que si se la pasan ahí 25 

si se monta la comisión y se pone al ingeniero a rendir cuentas porque eso no esta bien.  26 

 El regidor Moya Sánchez indica que quede claro que el no sabia que el señor presidente 27 

sabia del tema más bien le paso un escalofrío cuando lo menciono. 28 
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 El señor Presidente menciona que el estaba hablando con un señor que no va a decir el 1 

nombre, y que el señor empieza a hablar cosas que se hacen mal en la muni pero no 2 

achacando al concejo sino a Alonso y le dijo que ese ingeniero no servía para nada, 3 

entonces que como es posible que el estuviera haciendo una tapia donde fulano y él llegaba 4 

a inspeccionar la tapia que a lo que entendió no tiene nada que ver con la municipalidad 5 

porque es en una zona privada, y lo que decía es que si era pura mierda llego y le reclamo 6 

que en el muro no dejo tubos de desagüe y el después puso un montón de tubos, para que 7 

después llegara y le reclamara que porque metió tanto tubo y él le dijo que le enseñara el 8 

plano o algo que le dijera que a que distancia iba cada tubo, y todo se lo conto solo para 9 

decir que el trabajo del ingeniero es muy malo. Y mientras le contaba eso el maquino que 10 

el estaba inspeccionando obras privadas en tiempos laborales, entonces cosas como esas 11 

están pasando como esas, y que sabe que así también ha hecho muchas casas que salen 12 

de la oficina de Turrialba y que el supervisa en horas laborales. 13 

 La regidora Calvo Pérez indica que ella sabe que el hace eso desde hace mucho tiempo, 14 

porque tiene amistad con una gente de san Miguel que les hizo una casa y que le dijeron 15 

que les hacían la visita y que el llegaba en el carro de la muni. Pero no tiene fotos de 16 

evidencia. 17 

 El señor Presidente destaca que independientemente en el carro que el llegue, lo que hay 18 

que ver es la hora en la que él hace las visitas. Pero solicita dejar eso ahí para tener las 19 

pruebas e investigar las cosas un poco mejor. 20 

 El regidor Moya Sánchez indica que quien más que don Wilberth que sea testigo de lo que 21 

hace Alonso. 22 

 El señor Presidente menciona que hay muchas cosas en las que esta fallando y que no ha 23 

actuado como lo de las tapias que hicieron que hasta se salieron a las calles. Por eso 24 

solicita que las cosas se dejen ahí para conseguir las pruebas e investigar como está la 25 

situación. 26 

 La señora Vice Intendenta indica que Esteban les puede decir si se pago o no se pasó y a 27 

nombre de quien se hizo la construcción. 28 
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 El señor Presidente menciona que en las Vueltas también se está haciendo una casa que 1 

entiende que también es de Alonso que es de 120 metros cuadrados y que la esta haciendo 2 

Cuchillo, y que Cuchillo al final no tiene nada que ver porque el esta trabajando, y no lo 3 

culpa mientras no esté involucrado. 4 

 5 

4. Regidora Laura Calvo Pérez: Indica que le preguntaron de la nota que enviaron del 6 

cementerio que respuesta se le había dado. 7 

 La secretaria menciona que no se acordó dar ninguna respuesta. 8 

 La regidora Calvo Pérez destaca que las personas están preocupadas por el ángel que en 9 

cualquier momento ocasiona un accidente. 10 

 El señor Presidente indica que el señor Intendente era el encargado de ver las condiciones 11 

y ver que se podía hacer pero no sabe si habrá ido.  12 

 13 

Artículo XI 14 

Acuerdos 15 

No hubo. 16 

Artículo XII 17 

Cierre de Sesión 18 

Al ser las horas veinte con cinco minutos el señor Presidente Municipal cierra la sesión al no 19 

haber más asuntos que tratar.  20 

 21 

 22 

  23 

___________________________                         ______________________________ 24 

JOSE CARLOS VINDAS UREÑA                           HAZEL SABORÍO CALDERÓN 25 

PRESIDENTE MUNICIPAL                                    SECRETARIA MUNICIPAL a.i 26 

ÚLTIMA LINEA  27 

 28 

 29 


